

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 228/Lunes 22 de noviembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [Guerra cibernética made in USA.](#)

DE LA PRENSA

- [Primera condena le dificulta a Obama el cierre de Guantánamo.](#) (The New York Times).

DE CUBA

- [Convocan a la Asamblea Nacional para el 15 de diciembre](#) EFE/XINHUA.
- [Rebotan de Granma los artículos *Los Lineamientos y la proyección de la economía y Nadie sobra en Cuba*](#) NTX/ANSA.
- [Piden respeto a discrepancias en debates para actualizar el socialismo](#) ANSA.
- [Celebra Cuba aniversario de la Convención de los Derechos del Niño](#) XIN/AFP.
- [Realiza Alarcón visita a China](#) EFE.
- [Movimiento Cubano por la Paz respalda protestas anti-OTAN](#) XINHUA.
- [Ministra boliviana elogia experiencia de Cuba y su cooperación en Salud](#) EFE.
- [Analizan convertir el cáncer en "enfermedad crónica controlada".](#) ANSA
- [Deciden quedarse en Chile cuatro integrantes de brigada médica que prestó ayuda tras terremoto](#) AFP.
- [Otorga gobierno chileno visa temporal a uno de los médicos](#) ANSA.
- [Repatriados restos de argentinos muertos en accidente aéreo](#) AFP.
- [Reportan cifra récord de turistas extranjeros](#) NOTIMEX.
- [Cadena hotelera española Sol Meliá abrirá nuevo hotel en nuestro país](#) EFE.
- [Crean Venezuela y Cuba tres empresas mixtas en sector marítimo](#) AFP.
- [Buscan aumentar producción nacional de azúcar](#) ANSA.
- [Refuerza Cuba prevención contra derrames petroleros tras accidente de BP](#) AFP.
- [Llegan a España otros tres excarcelados](#) EFE.
- [Investigan asesinato de cubano en el norte de República Dominicana](#) EFE.
- [Gabriel García Márquez y Ciro Bustos recuerdan a fundador de Prensa Latina en nuevo film.](#) DPA
- [Reconocidos artistas chinos expondrán en La Habana](#) XINHUA.
- [Bailarín Carlos Acosta inicia su primera gira por el país](#) ANSA.
- [Desarrolla Chucho Valdés breve gira en España previa a Festival de Jazz Plaza](#) EFE.
- [Impartirán ex atletas cubanos famosos sus experiencias en El Salvador.](#) NOTIMEX
- [Más de 2 500 atletas de 70 países participaron en carrera Marabana](#) EFE.

GUERRA CIBERNÉTICA MADE IN USA

Omar Pérez Salomón

El periódico estadounidense *The Washington Post* reveló hace unos días lo que todos sabemos; la concepción de la llamada ciberguerra enunciada por Estados Unidos, tiene un carácter eminentemente ofensivo.

Según este medio de prensa, el general Keith B. Alexander, jefe del Cibercomando del Pentágono, dijo en junio en un discurso en el Centro de Estudios Estratégicos e Internacionales que el Cibercomando “debe reclutar, formar, capacitar a un grupo de expertos en cibernética que se dedicarán a intervenir redes electrónicas, esfuerzo que se llevará a cabo sin problemas de interoperabilidad... Ellos operarán en todo el espectro de operaciones de red. ”

Y en agosto en una convención cibernética el mismo Alexander aseveró: “Tenemos que tener capacidad ofensiva, en tiempo real, que corte el acceso a cualquiera que esté tratando de atacarnos”.

En la década de los 90 del siglo pasado se producen un gran número de estudios por institutos de investigación y “tanques pensantes” de los Estados Unidos sobre la viabilidad de llevar las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (TIC) al campo de batalla; sin embargo, con el advenimiento de la administración de George W. Bush y los acontecimientos del 11 de septiembre de 2001, estas concepciones reciben un gran impulso al declarar el entonces Secretario de Defensa, Donald Rumsfeld, que “Internet es el nuevo escenario de la guerra contra el terror”.

Habría que recordar que para el país del norte, organizaciones terroristas y países que patrocinan el terrorismo son aquellos que no se someten a sus designios.

En febrero de 2006, el Departamento de Estado, encabezado por Condoleezza Rice, crea el Grupo de Tarea para la Libertad Global de la Red que debía concentrarse en monitorear especialmente a China, Irán y Cuba, y en julio del siguiente año se hace pública la decisión del presidente Bush de crear un cuarto ejército en el país, el del ciberespacio, que estaría radicado en la base de la fuerza Aérea de Barksdale en Louisiana, con la misión de mantener la ventaja competitiva de las fuerzas armadas estadounidenses en un nuevo teatro de las operaciones militares.

La Administración Obama crea la figura del Ciberzar, para lo cual designó a un funcionario del gobierno de W. Bush, Howard Schmidt, con amplia experiencia en el campo de la seguridad y las TIC, tanto en el sector privado como en las agencias de inteligencia. Las funciones de este cargo están relacionadas con la coordinación de los esfuerzos gubernamentales para mejorar la ciberseguridad nacional en el ámbito militar y civil; en mayo del 2009 se presenta nuevamente la creación del cibercomando, para cuya dirección se eligió al General Keith Alexander, Director de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA), que se calcula que ya cuenta con unos 90 000 efectivos, 7 millones de ordenadores y 15 mil redes informáticas en varios países, y está activo desde el 1 de octubre del 2009 con la misión de desarrollar acciones ofensivas de ciberguerra.

Resulta llamativo que dos días antes del ataque terrorista a las torres gemelas en New York, el 9 de febrero de 2001, Cuba se convierte en el primer Estado acusado de planear ataques cibernéticos contra Estados Unidos, cuando en la audiencia del Comité selecto del Senado sobre Inteligencia, que trató el tema de “la amenaza mundial”, el entonces director de la Agencia de Inteligencia de Defensa, Almirante Thomas R. Wilson, identificó a la Mayor de las Antillas como un posible país “ciberatacante”.

A partir del año 2007 se desata una campaña que dura hasta nuestros días, que acusa a Rusia, China, Irán, Corea del Norte y Cuba, por ataques o penetración de redes en Estados Unidos, Corea del Sur, Israel, Estonia, Georgia y otros países.

La Unión Europea no se ha quedado rezagada y estableció en 2004 la Agencia Europea de Seguridad de las Redes y de la Información (ENISA), una organización dedicada a ofrecer apoyo científico y tecnológico para prevenir los ciber ataques y ayudar a los países miembros a elaborar una legislación al respecto.

Por su parte Israel, ha reclutado a cientos de genios de la informática para el Departamento dedicado a la guerra cibernética. Según la Agencia Judía de Noticias, el jefe de la Agencia de Seguridad de

Israel, Yuval Diskin advirtió que la guerra cibernética es la principal amenaza de Israel, y que los terroristas de Al Qaeda utilizan las salas de chat en Internet para adoctrinar a los nuevos operativos y les enseñan la manera de perpetrar atentados.

En el complejo escenario descrito, los países del “eje del mal” o aquellos que se oponen a la política injerencista y guerrerista de Washington, deberán tener en cuenta las acciones de guerra cibernética provenientes de Estados Unidos y sus aliados imperialistas, que tienen un carácter ofensivo, dirigido a destruir las redes con infraestructura crítica en sectores claves como la Banca, Energía, Información, Telecomunicaciones, Hidráulico y Transporte. En este enmarañado contexto no cabe la ingenuidad.

THE NEW YORK TIMES

17 de noviembre de 2010

EE.UU.

PRIMERA CONDENA LE DIFICULTA A OBAMA EL CIERRE DE GUANTÁNAMO

La primera condena en un tribunal de un detenido de la Bahía de Guantánamo le dificultó el camino al presidente Barack Obama para el cierre de la prisión en Cuba y aumentó las probabilidades de que su promesa durante la campaña continúe sin cumplirse hasta el momento en que culmine su actual mandato.

Un jurado en la ciudad de Nueva York condenó recientemente a Ahmed Ghailani por atentados con bombas a edificios gubernamentales en los ataques de Al-Qaeda a dos embajadas norteamericanas en 1998, pero lo absolvieron en más de 280 cargos. Él es el único detenido trasladado de Guantánamo para comparecer ante un juicio desde que EE.UU. comenzó a llenar la prisión militar en Cuba hace ocho años.

De alguna manera, la condena fue una reivindicación para la administración que cree que el sistema judicial establecido por la Constitución ha demostrado ser capaz de manejar los casos de terrorismo.

Los pronósticos de nuevos ataques terroristas y los inmensos gastos de la policía que rodean el juicio nunca se han materializado. Ghailani ahora enfrenta 20 años en prisión, más tiempo que tres de las cuatro condenas anunciadas por los tribunales militares en Guantánamo.

A pesar de las absoluciones, que incluyeron cargos de asesinato por cada una de las 224 personas asesinadas en los atentados de bombas, el Departamento de Justicia afirmó que estaría satisfecho de que Ghailani enfrente cadena perpetua y sostuvo que buscaría esa condena.

Sin embargo, altos funcionarios que hablaron bajo la condición de anonimato sobre debates privados, reconocieron que la condena de un solo cargo, combinada con las importantes victorias electorales republicanas este mes, dificultará el cierre de la prisión.

La administración había abrigado esperanzas de que una aplastante condena ayudaría a suavizar la oposición congressional al obstaculizado plan de Obama de trasladar a los detenidos a territorio estadounidense. La administración tiene que informar al Congreso antes de realizar algún traslado, y los republicanos han dicho que bloquearían cualquier esfuerzo en este sentido.

“No pudieron lograr su objetivo cuando los demócratas tenían el control”, afirmó el representante Peter King, un republicano de Nueva York que se espera sea el próximo presidente del Comité de Seguridad de la Patria de la Cámara de Representantes. “No hay forma de que puedan lograrlo ahora que los republicanos tienen el control”.

Funcionarios de la administración consideran que existen muy pocas opciones para el cierre de la prisión en Guantánamo:

- Procesar a los detenidos. Algunos como Ghailani pudieran enfrentar juicios penales. Otros pudieran enfrentar comisiones militares. A pesar de todo, la administración quiere esos juicios en EE.UU., no en Guantánamo.

- Trasladar a algunos prisioneros a otros países. A muchos se les ha aprobado su excarcelación. Pero los ciudadanos yemenitas integran el mayor contingente, y EE.UU. no confía en que Yemen los vigile si son liberados. Dos atentados de bombas originados en Yemen el año pasado han dificultado aún más estos esfuerzos de excarcelación.

- Mantener a los detenidos en prisión de manera indefinida. Altos funcionarios de la administración han manifestado que no les gusta esta idea, pero la considerarían de alguna forma, si los detenidos se mantuvieran en prisiones dentro de EE.UU. con algún tipo de revisión por parte de los tribunales.

La condena de Ghailani no facilita ninguna de estas opciones. Cuando Obama anunció, días después de su elección, que cerraría la prisión de Guantánamo en un año, había pensado que trasladaría a los detenidos a una antigua prisión restaurada en Thomson, Illinois.

Incluso si de alguna forma este plan se restableciera a principios del año próximo, la mayor parte del 2011 se dedicaría a la restauración de la instalación. Realmente, el traslado de los detenidos se pospondría hasta el 2012, un año de elecciones presidenciales en el que las diferencias políticas aumentarían y los compromisos son inusuales.

El caso de Ghailani tampoco ayudó a la solución de la interrogante sobre qué ocurrirá con Khalid Sheik Mohammed y los otros autores intelectuales de los ataques terroristas del 11 de septiembre del 2001.

El Departamento de Justicia había planeado procesar esos casos en tribunales civiles, pero la administración dio marcha atrás en medio de la oposición política. La acción dejó un sabor amargo en algunos fiscales, quienes consideraron que la Casa Blanca estaba dejando que las consideraciones políticas influyeran en el Departamento, una crítica que los demócratas con frecuencia le hicieron al presidente George W. Bush.

Ghailani, como Mohammed, estuvo retenido durante años en una prisión secreta de la CIA en el exterior y sometido a algunas de las más severas tácticas de interrogatorio. Su juicio fue considerado una prueba de que esas acciones podrían hundir el caso o de que los fiscales podrían salvar una condena. Los fiscales pudieran enfrentar el mismo reto en los juicios del 11/9.

Un juez federal les prohibió a los demandantes llamar a un testigo esencial en el caso de Ghailani, al argumentar que el testigo había sido identificado mientras interrogaban a Ghailani en la prisión de la CIA.

El senador Lindsey, republicano por el Estado de Carolina del Sur, quien es considerado una figura vital para cualquier acuerdo relacionado con el cierre de Guantánamo, afirmó que estaba decepcionado con el veredicto de Ghailani y que el gobierno ponía en peligro a la nación al “criminalizar la guerra”.

“Estamos en guerra con Al-Qaeda”, dijo Graham. “Los miembros de la organización y sus aliados deben ser tratados como combatientes, y no como criminales comunes”.

Traducción: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 20 NOV (EFE).- La Asamblea Nacional de Cuba (parlamento unicameral) celebrará el próximo 15 de diciembre su segunda reunión ordinaria del año, en un momento marcado en la isla por el debate sobre las reformas económicas impulsadas por el Gobierno de Raúl Castro.

El presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, Ricardo Alarcón, convocó hoy la celebración del sexto periodo ordinario de sesiones de la séptima legislatura de la Asamblea, en una breve nota divulgada por los medios oficiales de Cuba.

En la convocatoria no se especifican los temas que tratará la Asamblea, pero es habitual que en estas sesiones se analice la situación económica de la isla y que incluyan un discurso del presidente Raúl Castro.

El Parlamento cubano se reúne dos veces al año con carácter ordinario.

En la primera sesión de 2010, celebrada el 1 de agosto, Raúl Castro anunció la ampliación del trabajo por cuenta propia en la isla, así como la reducción progresiva de las abultadas plantillas estatales.

Se trata de dos de las medidas más importantes del plan de "actualización" del modelo económico socialista diseñado por el Gobierno del general Castro para superar la grave crisis que Cuba arrastra desde hace décadas y que se ha radicalizado en los últimos años.

Esas reformas suponen la ampliación de la iniciativa privada en la isla, la reducción del empleo estatal, la eliminación de subsidios sociales excesivos, la flexibilización del mercado inmobiliario o la aplicación de un nuevo régimen tributario, entre otros aspectos.

Precisamente, la reunión de la Asamblea cubana se producirá en un momento de debate nacional sobre este plan de reformas económicas, ya que constituye el documento marco del VI Congreso del Partido Comunista que se celebrará en la segunda quincena de abril de 2011.

Durante 2010, el Parlamento celebró también una sesión extraordinaria a petición del ex presidente Fidel Castro, que tuvo lugar el pasado 7 de agosto y que supuso la reaparición del líder cubano en la asamblea tras cuatro años de convalecencia por la enfermedad que le obligó a apartarse del poder.

El objetivo de esa sesión fue exponer sus tesis sobre la amenaza de que se desate una guerra nuclear derivada de las tensiones entre Estados Unidos e Irán, el tema recurrente de las intervenciones de Fidel Castro desde que reapareció en la vida pública cubana a primeros de julio pasado.

LA HABANA, 20 NOV (XINHUA) -- La Asamblea Nacional del Poder Popular(parlamento unicameral) fue convocada hoy para celebrar una sesión plenaria el 15 de diciembre próximo, cuando analizará el programa de medidas que conforman el proyecto oficial de "actualización del modelo económico" de Cuba.

La reunión anual del cuerpo legislativo fue convocada este sábado por su presidente, Ricardo Alarcón, para discutir en ella el cumplimiento del programa económico de 2010, así como las proyecciones para el próximo año y el presupuesto nacional.

La convocatoria no especifica los temas que tratará la Asamblea, pero es habitual que en dichas sesiones se analice la situación económica de la isla y que incluyan un discurso del mandatario cubano Raúl Castro.

El Parlamento cubano (que se reúne dos veces al año con carácter ordinario), en su primera sesión, celebrada el 1 de agosto de 2010, sirvió de escenario para que el presidente Raúl Castro anunciara la ampliación del trabajo por cuenta propia en la isla, así como la reducción progresiva de las abultadas plantillas del sector público.

Tales medidas son los pilares del programa de "actualización del modelo económico", impulsado por el gobierno para superar la grave crisis que azota a Cuba desde hace décadas y que se ha profundizado en los últimos años.

Además de la salida de medio millón de personas del aparato estatal, el plan incluye la eliminación de subsidios sociales excesivos, la flexibilización del mercado inmobiliario y la aplicación de un nuevo régimen tributario, entre otros aspectos.

También este año, la Asamblea realizó, el pasado 7 de agosto, una sesión extraordinaria, a petición del ex presidente Fidel Castro, la cual marcó la reaparición del líder cubano en el cuerpo parlamentario, tras cuatro años de convalecencia por una grave enfermedad que le obligó a apartarse del poder en el verano del 2006.

En esa sesión, Castro alertó sobre la posibilidad de que se desate una guerra nuclear, debido a las tensiones entre Estados Unidos e Irán, un tema que ha abordado con frecuencia en los últimos tiempos.

La convocatoria a la nueva sesión llegó en medio del debate nacional sobre el programa gubernamental, que está contenido en el documento rector del VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC), el cual será celebrado en la segunda quincena de abril próximo.

Según autoridades, la eliminación de 500.000 empleos entre el mes de octubre último y marzo de 2011 hará más eficiente y productiva la fuerza laboral del país, que en la actualidad ronda 5 millones de cubanos, de los 11, 2 millones que hay en todo el territorio.

Por ello, el presidente Castro ha insistido sobre la necesidad de incrementar la eficiencia y la productividad en la economía cubana, pues "de otra manera iremos al precipicio", advirtió.

El pasado 31 de octubre, el mandatario asistió a una reunión plenaria de la Central de Trabajadores de Cuba, a la que pidió apoyo para explicar a la población la necesidad de las medidas a la población del país, la cual está acostumbrada al paternalismo estatal y ahora vive inquieta por los recortes.

Según Castro Ruz, para defender las medidas y explicarlas, la clase obrera debe tener conocimientos y estar convencida de su importancia en la subsistencia de la Revolución; "de otra manera, iremos al precipicio", alertó el gobernante.

Las autoridades están empeñadas en actualizar el modelo cubano sin copiar patrones de otros países, algo que recalcó el propio Castro ante los sindicalistas, al advertir que el nuevo modelo "es un producto autóctono, ajustado a nuestras características", y que no renuncia, "en lo más mínimo, a la construcción del socialismo", aseguró.

Como parte de esa actualización, y en el afán de facilitar empleo al medio millón de trabajadores sobrantes, el gobierno amplió a 178 las categorías del llamado "trabajo por cuenta propia", que incluye a cafeterías, talleres de reparación, zapaterías, peluquerías o taxis.

Además de poder contratar mano de obra, los "cuentapropistas" deberán pagar impuestos sobre los ingresos personales y las ventas, y contribuir a la seguridad social, algo a lo que no está acostumbrada la mayoría de la población cubana.

Todos esos asuntos deben ser el eje de la próxima sesión parlamentaria, al igual que el Congreso del PCC en abril, pues el problema económico es considerado vital por las autoridades, incluso para la sobrevivencia del sistema socialista.

LA HABANA, 19 NOV (NOTIMEX).- Los cubanos deberán esperar hasta 2015 para que sus bajos salarios estén acordes con el costo de la vida, aunque se elevarán en forma gradual cada año a tono con el aumento de la productividad laboral, advirtió hoy el diario oficial Granma.

"La proyección de la economía (...) incluye ese aumento gradual hasta 2015, porque debemos lograr una adecuada relación entre la productividad del trabajo y (el) salario medio, hoy en un punto crítico", indicó este viernes el vocero oficial.

Granma abordó ese día el sensible tema de los salarios, considerados insuficientes por el presidente Raúl Castro, al continuar el análisis por tramos del proyecto de "Lineamientos de la Política Económica y Social" que examinará el VI Congreso del Partido Comunista (PCC).

La cita partidista, convocada para abril de 2011, será antecedida por un proceso de debate popular del 1 de diciembre al 28 de febrero próximos, para lo cual el PCC está preparando a los dirigentes y especialistas que guiarán el proceso.

El proyecto de programa del Partido señala el propósito de asegurar que "cada cual reciba según su trabajo y que éste genere productos y servicios con calidad", y prevé una reducción inicial de medio millón de empleos y ampliación del trabajo "por cuenta propia" (autoempleo).

Granma insistió en que como la productividad "está por debajo" del nivel salarial de los cubanos (promedio 20 dólares al mes) es necesario lograr "una adecuada relación entre productividad del trabajo (talón de Aquiles de la eficiencia empresarial) y salario medio".

"Es decir, consumimos lo que no hemos creado todavía", puntualizó el periódico para enfriar los ánimos de quienes "piensan que de la noche a la mañana se puede resolver todo lo relacionado con el incremento salarial".

En otro orden, y relacionado con el asunto salarial, Granma reconoció que "a la población le preocupa, por ejemplo, el tema precio", los cuales, según quejas de muchas familias, son elevados tanto en los mercados de libre oferta en pesos cubanos como en las tiendas en divisa.

"Su único regulador (de los precios) es el aumento de (producción) de bienes y servicios", precisó.

Según Granma, de bajarse por decreto los precios, aumentaría la capacidad adquisitiva de quienes tiene más dinero, no se estimularía la productividad, y el pago según resultados "caería en un precipicio pues el salario no jugaría un papel determinante".

LA HABANA, 20 (ANSA) - La prensa oficial cubana reconoció hoy que "muchos se cuestionan" en el país, la "reducción de plantillas" en el sector estatal anunciada por el gobierno, pero negó que "sobren" los trabajadores en Cuba.

"Poner al día el modelo económico cubano, limarle obsolescencias y frenos, pasa por mover, hacia donde mejor pueda desempeñarse, a quien en su actual plaza desaprovecha el potencial creador", estimó el diario oficial Granma.

Agregó que "lo seguro es que nada ha sido pensado con el fin de descontar, suprimir o marginar, principios antagónicos al espíritu de nuestro Estado", y expuso que nadie "sobra" ni quedará "desamparado".

El gobierno del presidente Raúl Castro anunció la reducción de 500.000 puestos de trabajo en la esfera estatal.

De acuerdo con el anuncio oficial, los despedidos recibirán ofertas de otras opciones de empleo o podrían sumarse a ocupaciones privadas o por cuenta propia cuyas opciones fueron ampliadas recientemente como parte de los cambios.

Granma expuso que "muchos se cuestionan" la reducción de plantillas, a dos años de haberse aprobado nuevos límites de edad de jubilación" de 60 a 65 años de edad en los hombres y de 55 a 60 en las mujeres.

Consideró que estos "no son pasos contradictorios" porque la nueva ley sobre jubilaciones busca aliviar los efectos en 20 años de un envejecimiento progresivo de la población cubana.

LA HABANA, 21 (ANSA) - Un llamado oficial pidió hoy "diversidad" de criterios y respeto a las "discrepancias" durante los próximos debates populares sobre los cambios "para actualizar el socialismo" preparados por el gobierno.

Conferencias sobre el curso que deben llevar esos debates iniciadas este fin de semana en La Habana con la asistencia de miembros del gobernante Partido Comunista, economistas y líderes sindicales, entre otros, aconsejaron "no perseguir la unidad", reflejaron medios de prensa locales.

"No se trata de convencer sobre lo que está escrito en el documento (del gobierno), sino de explicar los asuntos y recoger todas las opiniones, porque en este proceso quien va a decidir es el pueblo", estimó este domingo el semanario de la capital Tribuna de La Habana.

Los debates sobre el documento, ya distribuido entre la población, titulado "Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución" comenzarán el primero de diciembre próximo y se prolongarán hasta febrero de 2011. Este se aprobará en abril próximo en el Congreso del Partido Comunista.

El llamado pidió que se "tenga presente que la diversidad es fundamental, que la vida se enriquece cuando hay discrepancias y eso tiene que ser una máxima dentro del Partido".

Al describir este proceso la semana pasada, el diario oficial Granma citó un proverbio chino para describir las discusiones que se aproximan: "Si escuchas a las partes, se hará la luz; si escuchas a una sola, permanecerás en las tinieblas".

LA HABANA, 19 NOV (XINHUA) -- Cuba inició hoy los festejos por el 21 aniversario de la Convención de los Derechos del Niño con actividades políticas, culturales y deportivas en las escuelas.

El programa de celebraciones incluye debates en cada centro docente sobre la Convención y los distintos flagelos que enfrentan cientos de millones de niños en el mundo, mucho de ellos

hambrientos, sin escuela, trabajando y enredos de prostitución.

Durante la Convención de los Derechos del Niño, que se celebra cada 20 de noviembre, se realizan también exposiciones, concursos, encuentros de conocimientos, excursiones y acampadas en espacios naturales.

La presidenta de la Organización de Pioneros José Martí, Yamilé Ramos, dijo que esta fecha es propicia para meditar sobre lo logrado y cuánto más urge hacer para garantizar a cada niño y adolescente el goce y ejercicio plenos de todos sus derechos.

Aprobada en 1989, la Convención establece derechos civiles, políticos, económicos, sociales y culturales de los niños y jóvenes.

En sus 54 artículos, esta normativa define los derechos humanos básicos de infantes y adolescentes a la supervivencia, al desarrollo pleno, a la protección contra influencias peligrosas, los malos tratos y la explotación y a la plena participación en la vida familiar, cultural y social.

De los 192 miembros de la Organización de Naciones Unidas sólo Estados Unidos y Somalia no ratificaron el documento.

El representante en la isla del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), José Juan Ortiz Bru, afirmó que proteger la infancia no necesita mucho dinero, sino voluntad política.

LA HABANA, 20 NOV 2010 (AFP) - Cuatro centenares de adolescentes estudiantes de ballet y otras artes, realizaron el sábado una coreografía en la colonial Plaza Vieja de La Habana para celebrar el día internacional de los Derechos del Niño, que fue filmada para publicar en redes sociales de Internet.

Se trata del primer 'flashmob' (multitud instantánea) realizado en la isla, en este caso para saludar el aniversario de la Convención sobre los Derechos del Niño, aprobada por Naciones Unidas el 20 de noviembre de 1969.

"Queríamos hacer el primer flashmob en Cuba y se hace el 20 de noviembre, que es el aniversario de la Convención", dijo a la prensa el cantautor cubano Raúl Paz, residente en Francia, quien promovió la iniciativa y para ello consiguió el apoyo del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF).

El 'flashmob' es una nueva manifestación en la cual personas diversas, que no se conocen o sin relación aparente, se reúnen para hacer danzas o coreografías por algún motivo -puede ser político o social-, y apenas terminada rápidamente se dispersan. En general son convocadas a través de Internet y sus filmaciones publicadas también en la red.

Sobre los adoquines de la mayor y más bella plaza colonial cubana, los jóvenes realizaron sus giros coreográficos, cinco de ellos con letras en sus pechos, que en un momento formaron la palabra "únete".

Esbeltas muchachas llevaron camisetas celestes con la inscripción "Paz".

"Es un llamado a la paz, a la infancia, a que todos los niños se sumen a hacerlo, para que el mundo sepa que la infancia es importante", dijo a la prensa Eduardo Blanco, coreógrafo de la danza.

Los jóvenes danzaron sobre la música la de la canción "Gente", de Raúl Paz, quien será investido en esta jornada como embajador de buena voluntad de la UNICEF.

PEKÍN, 20 NOV (EFE).- El presidente de Asamblea Nacional del Poder Popular (Parlamento unicameral) de Cuba, Ricardo Alarcón de Quesada, visitará China del 21 al 26 de noviembre, anunció hoy su organismo homólogo chino a través de un comunicado.

Alarcón visita China por invitación de Wu Bangguo, presidente de la Asamblea Nacional Popular (ANP), el órgano de representación y legislativo que aprueba sistemáticamente las propuestas de ley del Partido Comunista que gobierna China desde 1949.

El presidente de la asamblea cubana, cargo que asumió en 1993, nació en La Habana en 1937, y con anterioridad fue ministro de Asuntos Exteriores y representante permanente de Cuba ante Naciones Unidas (entre 1966 y 1978).

LA HABANA, 19 NOV (XINHUA) -- El Movimiento Cubano por la Paz y la Soberanía de los Pueblos apoyó hoy las manifestaciones convocadas por el Consejo Mundial por la Paz contra la cumbre de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) que se celebra en Lisboa, Portugal.

En un acto efectuado en la sede de este movimiento en La Habana, la organización cubana mostró su apoyo a las protestas y denunció la política militarista de la OTAN en el mundo.

La cumbre de la OTAN, que comenzó este viernes en la capital portuguesa, cuenta con la presencia de los 28 líderes de los países miembros de la alianza noratlántica, entre ellos el presidente de Estados Unidos Barack Obama.

Durante dos días los participantes en la cumbre debatirán sobre la formación de un sistema defensivo antimisiles, un nuevo concepto estratégico y el inicio de un controvertido proceso de reformas, entre otros temas.

El Movimiento Cubano por la Paz se fundó el 8 de agosto de 1949 con el propósito de promover la coexistencia pacífica de los Estados, la soberanía, el desarrollo de los pueblos y la paz.

LA HABANA, 19 NOV (EFE).- La ministra de Salud y Deportes de Bolivia, Nila Heredia Miranda, elogió hoy en La Habana la "experiencia y resultados" de Cuba para ayudar a su país a construir un sistema sanitario que garantice la atención médica "a todos por igual", informaron medios oficiales.

Heredia Miranda consideró que en materia sanitaria Cuba se convierte en un lugar de "obligada referencia" para nutrirse de "conocimientos útiles" con el fin de lograr un programa más comunitario, según declaraciones citadas por la Agencia de Información Nacional (AIN).

Explicó que esperan contar con más de 4.000 jóvenes médicos bolivianos que actualmente estudian en la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM) de La Habana, sobre todo para prestar servicios a personas con diversas discapacidades que fueron censadas este año con la colaboración de Cuba.

"Estamos en una segunda etapa para crear salas de rehabilitación en las áreas más asequibles a la población, y la posibilidad de tener un acompañamiento calificado en esta tarea nos ahorra muchos años de trabajo", indicó la ministra durante una visita a un policlínico de La Habana.

Heredia Miranda informó, además, que ya fueron operados más de 400.000 bolivianos de afecciones oftalmológicas desde octubre de 2005 hasta la fecha, como parte de la denominada "Operación Milagro", liderada por Cuba en varios países latinoamericanos y caribeños.

Durante su estancia en Cuba hasta el próximo martes 23, la ministra boliviana tiene previsto recorrer también las instalaciones del Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología, visitar la ELAM y varios hospitales.

LA HABANA, 20 (ANSA) - Una conferencia en La Habana sobre el cáncer analizó la posibilidad de "bloquear el crecimiento y desarrollo de las células malignas" y convertir esa enfermedad en "crónica controlada", se publicó hoy.

"Se busca que el cáncer sea una enfermedad crónica controlada como la hipertensión arterial y la diabetes, y aumentar así la expectativa de vida de los pacientes", dijo uno de los asistentes, el doctor Rolando Pérez, director de Investigaciones del Centro de Inmunología Molecular (CIM).

A la conferencia titulada Taller de Inmunoterapia del Cáncer, asistieron esta semana 200 especialistas de 14 países, incluyendo Estados Unidos.

Por su parte, el doctor Agustín Lage, director del CIM expuso en una sesión plenaria de la reunión que las investigaciones cubanas sobre la aplicación anti cancerígena de los anticuerpos monoclonales "están más avanzadas que la vacuna contra el cáncer".

"Con las vacunas estamos comenzando a adquirir experiencia; parece que funcionan bastante bien en tumores de pulmón", reveló. No obstante aclaró que "funcionar bien quiere decir que aumenta la sobrevivencia del paciente, no significa que cure el tumor".

SANTIAGO, 19 NOV 2010 (AFP) - Cuatro médicos cubanos que llegaron para ayudar en labores sanitarias tras el sismo que azotó en febrero el sur de Chile decidieron no regresar a la isla con el resto de la delegación, informó este viernes el canciller chileno, Alfredo Moreno.

"La información que disponemos por el momento corresponde a cuatro personas ligadas al tema de la salud, que no han solicitado asilo o protección, sino que simplemente han optado por quedarse y tratar de trabajar acá en Chile", informó Moreno a los periodistas.

El ministro de Relaciones Exteriores señaló que la posibilidad de que los médicos cubanos permanezcan en Chile para trabajar "depende del Ministerio del Interior".

Consultada por radio Cooperativa, la embajadora de Cuba en Santiago, Ileana Díaz-Argüelles, respondió: "Los que hayan decidido no retornar a la patria es una decisión personal, pero lo importante es que la mayoría retorna".

"Lo importante a destacar es el resultado de la mayoría de esa brigada que vino a prestar su colaboración", dijo la diplomática.

El vocero de la Asociación Solidaridad con Cuba, Dagoberto Hernández, dijo de su lado que uno de los médicos, Alberto Santana, le envió un correo electrónico en el que le señala su decisión.

"El me escribió un correo y me confirmó que se quedará; es una decisión dolorosa para él, no estamos de acuerdo con la forma en que lo está haciendo porque hay mecanismos para migrar hacia Chile, pero entendemos las razones de índole personal por la cual tomó la decisión", dijo Hernández.

Los cuatro médicos hacían parte de la Brigada de Salud 'Henry Reeve', un contingente creado en 2005 para brindar ayuda humanitaria a los damnificados en Nueva Orleans, en el sur de Estados Unidos, por el huracán Katrina.

Un total de 27 médicos cubanos de esa brigada llegaron a Chile pocos días después del terremoto -seguido de un tsunami- que devastó una amplia zona del sur del país el pasado 27 de febrero.

Su presencia en Chile está prevista hasta este viernes cuando deben retornar a la isla.

Ese sismo, de 8,8 grados en la escala de Richter, seguido de un tsunami que arrasó localidades enteras, dejó un saldo de 521 fallecidos y daños valorados en unos 30.000 millones de dólares.

SANTIAGO DE CHILE, 20 (ANSA) - El gobierno chileno otorgó visa temporal a uno de los cuatro médicos cubanos que decidieron abandonar la comitiva de su país que llegó a Chile en marzo para cooperar tras el terremoto del 27 de febrero.

Se trata del ortopedista y traumatólogo Joel Hernández, quien piensa solicitar la residencia permanente en Chile, donde inició una relación afectiva.

Otro médico, Argelio Santana, piensa solicitar visa de residencia temporal, para luego optar a la definitiva, según trascendió.

"Jamás utilizaré a mi patria para justificar mi decisión, yo seguiré siendo cubano como te sientes tú, y quisiera que no me miren como un enemigo ni como un traidor a la patria", afirmó Santana en una carta dirigida a Dagoberto Hernández, del grupo Solidaridad con Cuba en Chile.

La brigada llegó a Chile el 2 de marzo con dos hospitales de campaña y su permanencia, inicialmente, iba a ser de tres meses, pero mediante gestiones del ministerio de Salud y la buena disposición del gobierno cubano, el plazo se extendió a seis meses.

El grupo realizó más de 3.000 cirugías mayores y menores y la atención de 80 mil personas.

LA HABANA, 19 NOV 2010 (AFP) - Los restos de 10 argentinos muertos en un accidente aéreo el 4 de noviembre en Cuba fueron repatriados este viernes, llevados por los familiares en un avión militar de Argentina, informó la embajada de Buenos Aires en La Habana.

"Hoy a las 07H30 de la mañana (12H30 GMT) salió el avión con los familiares y los restos, que todos pudieron ser identificados: 9 argentinos y un italo-argentino", dijo a la AFP un portavoz de la misión diplomática, quien precisó que el Fokker F-28 de la Fuerza Aérea Argentina había llegado a La Habana el miércoles con 16 parientes de las víctimas.

Según el funcionario, hubo "plena colaboración de las autoridades cubanas, a todos los niveles", como la cancillería, la Aeronáutica Civil y el Instituto de Medicina Legal, donde trabajó un equipo forense argentino desde el primer día.

"En general, no se encontraba más que solidaridad y buena disposición", añadió el portavoz, quien explicó que el equipo forense de Buenos Aires "se concentró en la identificación de los argentinos pues traía información biológica", lo que abrevió las pruebas.

La nave debe llegar a la base militar de Palomares, en Buenos Aires cerca de la medianoche de este viernes, hora de Argentina, precisó el diplomático.

El avión siniestrado, un ATR 72-212 de la aerolínea cubana Aerocaribbean que cubría la ruta entre la oriental ciudad de Santiago de Cuba y La Habana, se estrelló hace dos semanas en una zona de espesa vegetación en Guasimal, Sancti Spíritus, 400 km al este de La Habana, con 61 pasajeros y siete tripulantes.

De los 68 fallecidos, 28 eran extranjeros, en su mayoría turistas. Según la lista de las autoridades cubanas, además de los 10 argentinos, viajaban siete mexicanos, un venezolano, tres holandeses, dos alemanes, dos austríacos -aunque Austria dijo que se trataba de dos australianos-, un español, un francés y un japonés.

Una comisión del Instituto de Aeronáutica Civil de Cuba (IACC) investiga las causas del accidente, tras hallar la caja negra y de voz, y para ello aceptó la colaboración de especialistas de la compañía franco-italiana Avions de Transports Régional (ATR).

LA HABANA, 20 NOV (NOTIMEX).- Más de dos millones de visitantes extranjeros arribaron a Cuba entre enero y octubre de 2010, cifra récord en la historia del turismo internacional en la isla caribeña, confirmó hoy la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

El anuncio refrendó un reporte del Ministerio de Turismo (MINTUR) de octubre pasado, en el que enfatizó que Cuba se consolida como uno de los principales destinos turísticos de América y el Caribe, lugar que ostenta desde hace dos décadas.

Según la ONE, al cierre de octubre pasado, dos millones 68 mil 409 viajeros llegaron al país, un aumento de 3.4 por ciento respecto a igual periodo de 2009.

Octubre situó su propio récord de turistas, al llegar a 164 mil 675, 15.5 por ciento más que octubre de 2009, 32.3 por ciento más que el mismo mes de 2008 y 31.9 por ciento más que el de 2007, precisó la fuente.

La ONE omitió especificar los beneficios económicos de la afluencia de turistas a Cuba, que impulsa esa actividad desde el estallido de la crisis económica en la década de 1990, tras el colapso del comunismo en la Unión Soviética.

Pero en un análisis anterior de enero a septiembre, la dependencia informó que los ingresos del país por turismo crecieron 3.5 por ciento, con ingresos por valor de más de mil 300 millones de dólares.

El gobierno del presidente cubano Raúl Castro impulsa un plan de reformas económicas en el cual el sector turístico ocupa una posición estratégica.

El proyecto de programa para el VI congreso del gobernante Partido Comunista (PCC), en abril de 2011, plantea que el objetivo fundamental del sector es la captación directa de divisas frescas, con una posición competitiva en el mercado.

Informes oficiales indicaron que en el marco de la 'actualización' de la economía socialista que analizará en el congreso, el sector del turismo en Cuba deberá diversificar las ofertas, ampliar los destinos en la isla y desarrollar 'la actividad no estatal', entre otros.

Canadá es el principal mercado emisor de turistas hacia Cuba y Reino Unido es el principal entre las naciones europeas, seguido de Italia, España, Alemania, Francia, México, Argentina y Rusia, agregó la fuente.

En un reciente informe, Cuba denunció que en 2009 las pérdidas por restricciones de viajes desde Estados Unidos en el sector turístico ascendieron a más de mil 100 millones de dólares.

Los estrategias gubernamentales isleños creen que, de no existir el embargo de Washington a La Habana, el año pasado habrían viajado a Cuba al menos un millón 585 mil turistas estadounidenses.

La directora de Relaciones Internacionales del MINTUR, Carmen Casals, aseguró que 15 por ciento de los 13 millones de estadounidenses que visitan el Caribe viajaría a Cuba si no existieran restricciones.

Sin embargo, el gobierno cubano parece tomar previsiones para asimilar un eventual futuro despegue de inversiones de Estados Unidos en el sector turístico y una presunta avalancha de visitantes de ese país a esta nación caribeña.

Un decreto publicado en agosto pasado en la página Internet de la Gaceta Oficial, estableció que el gobierno del presidente Raúl Castro permitirá que inversionistas extranjeros arrienden terrenos estatales por 99 años en lugar del límite anterior de 50.

El objetivo es "brindar mayor seguridad y garantía al inversionista extranjero en los negocios inmobiliarios".

Analistas políticos indicaron que La Habana intenta atraer a turistas amantes del golf, y con el tiempo incluso golfistas estadounidenses, un sector adinerado que podría aportar ingresos a las deficitarias arcas estatales.

El ministro de Turismo, Manuel Marrero, anunció que Cuba iniciará en enero próximo negociaciones para construir 16 campos de golf con capital internacional, que incluyen la venta de casas a extranjeros.

A mediados de este mes, el gobierno anunció el regreso del "cruceísmo" turístico a esta isla de 11.2 millones de habitantes con el arribo a La Habana del crucero español Gemini que transportó 220 pasajeros de 11 países, la mayoría españoles.

El presidente de la estatal Cubatur, Lester Oliva, dijo a la prensa que el arribo del crucero marcará el despegue de esa actividad en la isla, pues sólo ese barco le reportará unos 800 turistas semanales hasta abril próximo, durante el primer trimestre de 2011 y de 'manera estable' en 2012.

LA HABANA, 20 NOV (EFE).- La cadena hotelera española Sol Meliá abrirá el nuevo hotel "Buenavista", en el centro de Cuba en diciembre próximo, el número 25 de los que opera el grupo, que comercializa 10.343 las habitaciones en la isla, informaron hoy medios oficiales.

El "Meliá Buenavista", instalado en el Cayo Santa María, de 13 kilómetros cuadrados situado al norte de la provincia central Villa Clara, será un hotel de categoría cinco estrellas con 105 habitaciones, según informó la Agencia de Información Nacional (AIN).

El jefe de ventas de hoteles de ciudad de la Dirección Comercial de Sol Meliá en Cuba, Juan Carlos López, explicó que el nuevo hotel será muy atractivo y uno de los más representativos por su "elevado estándar y confort" que ofrecerá la modalidad "Todo Incluido", en un entorno natural caracterizado por sus playas y diversidad biológica.

Indicó que esta instalación es un producto de la compañía española lanzado al mercado internacional pensando en personas mayores de 18 años y recomendado a parejas para pasar su luna de miel.

El funcionario también indicó que la oferta de "Servicio Real", con atención personalizada en todas sus instalaciones, constituye la "máxima expresión de lujo" que hasta ahora solo la brindan otros seis hoteles de la cadena "Sol Meliá" de los instalados en la isla.

Este es el cuarto hotel administrado por Sol Meliá en Cayo Santa María, además del Cayo Santa María, Las Dunas y Sol Cayo Santa María.

Con el "Meliá Buenavista" suman 25 los hoteles gestionados por el grupo español en Cuba y comercializa 10.343 las habitaciones, precisó el representante de la firma hotelera.

Los restantes se encuentran tres en La Habana, ocho en Varadero, tres en Cayo Coco, dos en Cayo Guillermo, Cayo Largo del Sur y Holguín y uno en Santiago de Cuba.

Sol Meliá, considerado el principal operador turístico extranjero en Cuba, celebró en 2010 los 20 años del inicio de sus negocios en la isla, donde inauguró su primer hotel, el "Meliá Sol Palmeras", en el balneario turístico de Varadero en 1990.

El turismo, la segunda actividad de ingresos de divisas de la isla tras los servicios médicos, reportó ingresos por 2,1 millones de dólares tras la visita de 2,43 millones de personas en 2009, un 3,5 por ciento más que en 2008.

En el período de enero a octubre de este año han visitado la isla más de dos millones de turistas, cifra que representa un crecimiento del 3,4 por ciento respecto a igual etapa del año anterior, de acuerdo con datos de la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

Canadá, Inglaterra, Italia, España y Alemania se mantienen como los principales países emisores, aunque los últimos cuatro tuvieron una disminución en el número de visitantes, que en el caso español significó una caída del 21 por ciento.

CARACAS, 19 NOV 2010 (AFP) - Venezuela y Cuba acordaron la creación de tres empresas mixtas en el sector marítimo para la administración y reparación de buques, informó este viernes en un comunicado el presidente del Instituto Nacional de los Espacios Acuáticos de Venezuela (INEA), Luis Rodríguez Guevara.

Las empresas, enmarcadas en el relanzamiento del convenio de cooperación Cuba-Venezuela, servirán para "la administración de buques y astilleros, otra para la capacitación de venezolanos en especialidades navales y la tercera para la reparación de tanques de distribución de combustible y buques de instalaciones conexas", según el documento.

Para Rodríguez con estos proyectos bilaterales "se profundiza el intercambio educativo y tecnológico, además que se construyen esquemas de cooperación para el impulso del desarrollo integral internacional".

La alianza con Cuba "fortalece los principios socialistas de todos los funcionarios del sector", agregó el director de INEA.

El pasado 8 de noviembre, el presidente venezolano Hugo Chávez y su par cubano Raúl Castro relanzaron en La Habana un convenio de cooperación para los próximos diez años, al cumplirse una década de una estrecha relación bilateral sin precedentes.

Por el convenio, Venezuela suministra a La Habana 100.000 barriles diarios de petróleo y recibe cerca de 40.000 cooperantes cubanos, 30.000 de ellos en el área de la salud, así como en educación, puertos y otras áreas del sector público.

El acuerdo tiene una proyección que trasciende el ámbito binacional. Caracas, con sus finanzas y su petróleo, y La Habana, con sus recursos humanos, constituyen el sostén de los principales programas de la Alianza Bolivariana para las Américas, que agrupa además a Bolivia, Ecuador, Nicaragua y tres islas del Caribe.

LA HABANA, 21 (ANSA) - Cuba buscará en los próximos años aumentar su producción de azúcar, reducida de manera drástica hace ocho años por los bajos precios en el mercado mundial, según una fuente oficial hoy.

El ministro del sector Orlando García dijo que habrá que "revertir la situación de la agricultura cañera", y mediante más productividad justificar en 2012 "las inversiones costosas que se hacen".

La industria azucarera encabezó por siglos la economía nacional con producciones anuales de unos cinco millones de toneladas métricas como promedio. Las zafras (campañas productivas) en los últimos años no han llegado a las dos millones de toneladas métricas, según estimados.

García dijo a la prensa local en Cienfuegos, a unos 250 kilómetros al sudeste de La Habana, que el gobierno quiere "acercar la caña (azucarera) a los centrales, sembrar las tierras cultivables que permanecen vacías y estimular a los productores con el precio por tonelada".

También aumentar el número de nuevos granjeros que recibieron tierras ociosas entregadas por el estado en usufructo, dedicados a cosechar caña de azúcar, entre otras medidas.

LA HABANA, 20 NOV 2010 (AFP) - Cuba refuerza su estrategia de prevención contra derrames de petróleo tras el desastre del hundimiento de una plataforma de la británica BP, en el Golfo de México en abril, y por el crecimiento del tráfico petrolero en el país, informó este sábado la prensa local.

"En nuestro país no puede suceder algo parecido a lo de BP. De ahí la importancia de preservar y fortalecer los medios de inspección y protección", dijo José González, presidente del Capítulo Cubano del Instituto Panamericano de Ingeniería Naval (IPIN) al diario Juventud Rebelde.

González, junto a otros especialistas, participó el jueves y viernes en el primer Simposio de Seguridad y Riesgos ante Derrame de Hidrocarburos y Servicios Marítimos Offshore, en Cienfuegos, centro-sur de Cuba.

El derrame de BP en aguas estadounidenses del Golfo de México amenazó las costas cubanas y su ecosistema, y aunque no se constataron daños, disparó el sistema de alarma y prevención que se desarrolla en el país.

"La nación no está exenta de la ocurrencia de estos fenómenos. Solo por la costa norte transitan a diario cerca de cien buques -muchos tanqueros- hacia el golfo de México. Un desastre perjudicaría de forma considerable al turismo", añadió el especialista.

Pero además, Cuba tiene su programa petrolero propio y busca hidrocarburos en contrato de riesgo con compañías internacionales en su zona económica del Golfo de México.

También construye con Venezuela un polo petroquímico en Cienfuegos, que además de una refinería, tiene ya fábricas de bolsas y casas a partir del petróleo. Igualmente genera su electricidad a partir de termométricas diseminadas por todo el país.

"El desarrollo del Polo Petroquímico de Cienfuegos incrementará en 67 y 169% el tráfico marítimo y cargas operadas, respectivamente. La operación de buques de carga líquida representa más del 70% del total, por lo que se construirá una terminal de super tanqueros en el exterior de la bahía", dijo José Díaz, presidente de la Administración Portuaria de esa ciudad.

MADRID, 19 NOV (EFE).- Adrián Álvarez, el preso político que más tiempo ha pasado en una cárcel cubana, llegó hoy a Madrid tras ser puesto en libertad por el régimen castrista junto a otros dos disidentes.

Álvarez, Ramón Fidel Basulto y Joel Torres viajaron a Madrid junto a más de una decena de familiares en un vuelo de la compañía Air Europa que aterrizó en el aeropuerto madrileño de Barajas sobre las 12.25 hora local (11.25 GMT).

En la Sala de Autoridades del aeropuerto los excarcelados fueron recibidos por personal del servicio psicosocial de la Cruz Roja, que serán los encargados de trasladarlos a un hostel de Madrid en el que pasarán los primeros días de estancia en España.

Álvarez Arencibia, de 44 años, ingresó en prisión cuando tenía 19, en 1985, acusado de actos contra la seguridad del Estado y espionaje, y fue condenado a treinta años de cárcel.

Basulto García cumplía una condena de 30 años y Torres González, de 10 años, en ambos casos acusados de "piratería", por el delito de robo de una lancha para abandonar ilegalmente la isla.

Con la llegada a Madrid de estos tres disidentes cubanos, son ya 50 los presos de ese país acogidos en territorio español desde que comenzó el proceso de excarcelaciones en julio pasado tras el diálogo abierto entre el Gobierno cubano y el Arzobispado de La Habana, con el apoyo de España.

Estos tres presos políticos no pertenecen al "Grupo de los 75" disidentes que fueron encarcelados y condenados en la ola represiva de la "Primavera Negra" de 2003.

SANTIAGO (R. DOMINICANA), 19 NOV (EFE).- Las autoridades policiales dominicanas informaron hoy que investigan la muerte de un cubano, cuyo cadáver fue encontrado atado de pies y manos, en un sector de la norteña provincia de Santiago, a 155 kilómetros de Santo Domingo.

La víctima es Roberto Lázaro García, de 49 años, según dijo a la prensa el portavoz de la Dirección de la Policía Cibao (norte), coronel Antonio Calvo.

El cadáver del cubano fue encontrado en el interior de un apartamento del sector Marbella de la ciudad de Santiago, y un médico legal certificó que murió a causa de heridas de arma blanca y estrangulamiento con un cable eléctrico, según la fuente

Rogelio de Jesús García, hermano de la víctima, dijo desconocer las razones por la que asesinaron al extranjero.

La Policía informó que abrió una investigación del caso, pero que no hay detenidos.

MAR DEL PLATA, 19 NOV (DPA) - "Fue el mejor periodista que yo recuerde", dijo el escritor colombiano Gabriel García Márquez al ser entrevistado para el documental "La palabra empeñada" sobre el periodista y guerrillero argentino Jorge Ricardo Masetti, fundador y director de la agencia de noticias cubana Prensa Latina, presentado hoy en el Festival de Mar del Plata.

El film, dirigido por su nieto, Martín Masetti, y Juan Pablo Ruiz, indaga a través de una veintena de entrevistas y un cuantioso material de archivo las dos facetas más importantes de la vida de Masetti. Por un lado, la del periodista que viajó a la Sierra Maestra para entrevistar a los en ese entonces no tan conocidos combatientes Fidel Castro y Ernesto "Che" Guevara y quien más tarde fundó Prensa Latina. Por el otro la del guerrillero que a principios de los 60 intentó trasladar -sin éxito- la guerrilla guevarista al norte de Argentina.

"Este tipo de personas no eran locos, eran personas que tenían mucho que perder, carreras hechas, y entregaban su vida. Esa es la palabra empeñada de esa generación, considerada loca y demoníaca", dijo hoy Masetti nieto, que compite con el film por el premio a la mejor película argentina.

Entre los testimonios más valiosos del documental, que cuenta con el apoyo del Instituto Nacional del Cine y Artes Audiovisuales (INCAA), se encuentra el del Premio Nobel de Literatura colombiano, quien fue periodista de Prensa Latina entre 1959 y 1961 y amigo personal de su fundador. "Masetti y yo hicimos un solo frente periodístico. Andábamos investigando cosas por todos lados", confesó Gabo durante la entrevista realizada en 2008 en Cuba. "Donde aprendí yo a agarrar la noticia y que no se me escapara fue en Prensa Latina".

A García Márquez se suman el periodista argentino Rogelio García Lupo, que formó parte de la experiencia inicial en la agencia, Conchita Dumois, secretaria y segunda esposa de Masetti, el cineasta argentino Alejandro Doria y muchos otros como los del periodista e historiador argentino

Osvaldo Bayer, el periodista cubano Guillermo Jiménez y los compañeros de armas de Masetti en el Ejército Guerrillero del Pueblo (EGP) en Argentina, como el argentino Ciro Bustos, hombre de confianza del "Che" que también luchó en Bolivia, y el cubano Alberto Castellanos.

"La película busca plantearse preguntas como '¿Qué es el periodismo? ¿Qué es ser objetivo? Yo creo que en este sentido, hoy en día (el canal de TV venezolano) Telesur es un ejemplo. Por suerte existe, si no nadie se hubiera enterado de lo que pasó en Ecuador con el golpe, por ejemplo. América Latina sigue necesitando medios así", afirmó Masetti nieto.

Según dijo, hubiera sido esencial contar con el testimonio del periodista y escritor argentino Rodolfo Walsh, que formó parte del núcleo inicial de periodistas de Prensa Latina pero que permanece desaparecido desde que fue secuestrado en 1977 de regreso en su país por la última dictadura militar.

También el fundador de Prensa Latina está desaparecido: luego del fracaso de la misión que tenía como fin constituirse en la avanzada de la guerrilla del Che Guevara en Argentina, sofocada por la gendarmería argentina, desapareció para siempre en la selva de la provincia de Salta, sin encontrarse jamás su cuerpo.

Masetti nieto no habla de su abuelo sino de "Masetti" a secas, algo que, según explicó, se propuso firmemente a la hora de hacer la película. "No quería hacer una película basada en mi percepción como nieto. Es una historia del carajo con personajes del carajo y no me parecía que debía focalizar en mi propia sensibilidad", explicó el director. "La historia de Masetti es una historia que está oculta y va a seguir oculta".

LA HABANA, 19 NOV (XINHUA) -- El Museo Nacional de Bellas Artes de la capital cubana acogerá desde el próximo día 26 sendas muestras de los artistas de la plástica Wang Xieda y Cai Xiaosong, de China, anunció hoy la institución.

La exposición de Wang Xieda -que lleva su mismo nombre- procede del Instituto Valenciano de Arte Moderno (IVAM), y reúne unas 20 piezas entre dibujos y esculturas, las cuales serán presentadas en el edificio de Arte Universal del mencionado museo.

Estos dos creadores son considerados por los críticos de arte como máximos exponentes de la fusión entre las técnicas ancestrales de China y la última vanguardia artística de esa nación, y sus obras destacan por su elegancia y buen gusto.

Wang Xieda, nacido en 1968, lleva a su obra pictórica las técnicas tradicionales chinas utilizadas en el tratamiento del papel.

Este artista vive y trabaja en Shanghai, y en los últimos veinte años se ha dedicado al estudio del texto y la caligrafía de China y de las culturas antiguas, y considera que muchos de los pictogramas de las primeras civilizaciones compartían similitudes.

Según algunos estudiosos del arte tradicional de China, la caligrafía es la herencia de la tradición de ese país, representa la meditación del espíritu, y comparte el mismo origen que la pintura.

En sus esculturas en bronce, Wang Xieda utiliza la línea de elementos clave para expresar ideas e imágenes complicadas, según él mismo ha explicado.

En cuanto a Cai Xiaosong, nacido en 1964, su muestra se titula La solidez del tiempo, y también será expuesta desde el día 26 del actual mes en el edificio de Arte Universal de la instalación habanera.

Este conjunto está integrado por 10 piezas en diferentes formatos, en las cuales el artista emplea elementos de la técnica del arte tradicional para expresar una nueva visión de la cultura china.

En su creación es notable un punto de encuentro entre las culturas de oriente y occidente, ambas bien definidas y con su propia identidad.

De acuerdo con la crítica especializada, la obra Cai Xiao se puede dividir en tres grupos: el primero de ellos, integrado por retratos distorsionados del líder histórico Mao Zedong, realizados en óleo y en acrílico.

El segundo conjunto está compuesto por pinturas sin imágenes, y en las que sólo hay textos en chino y en inglés.

El tercer grupo de sus piezas está dedicado a la reflexión a través de la caligrafía, y a este último pertenecen las obras que se exhibirán a partir de la próxima semana en el museo habanero de Bellas Artes.

En La solidez del tiempo destacan piezas como Stones (piedras), realizadas en seda y pintadas con tinta china y agua; dos dibujos sobre papel representativos de la pintura tradicional china de montaña y agua Shan Shui y la instalación de caligrafía Década (1.100 piezas), que reúne diez años de la caligrafía del artista.

También incluye dos instalaciones de gran formato alusivas a los mapas de España y China, confeccionadas en seda y metacrilato.

Entre 1987 y 1991, Cai realizó estudios en el Colegio de Bellas Artes de la Universidad de Shanghai sobre pintura tradicional china y pintura académica europea del siglo XIX.

LA HABANA, 21 (ANSA) - El cubano Carlos Acosta, primera figura del Royal Ballet Theatre, de Londres inicia hoy su primera gira por su país en un tradicional teatro de Santiago de Cuba, a más de 800 kilómetros de La Habana.

"Tengo una deuda con mi público en Cuba", dijo Acosta a la prensa. El bailarín emigró y triunfó en los escenarios internacionales pero, según ha explicado no "rompió" sus lazos con Cuba.

En el Teatro Heredia de Santiago, el joven artista presentará la pieza central del programa Suite of dances, de Jerome Robbins, junto a otras en las que tomarán parte la cellista Amparo del Riego y las bailarinas también cubanas Viengsay Valdés y Laura Ríos.

Acosta ha sido integrante del American Ballet Theatre, el Houston Ballet, el English Nacional Ballet y el Bolshoi Ballet.

Según un reporte de la prensa local desde Santiago de Cuba, las entradas para la actuación de Acosta esta noche "están agotadas y el público expectante", como escenario de "un trascendente acontecimiento de la cultura cubana".

LA HABANA, 19 NOV (EFE).- El pianista cubano Chucho Valdés comienza mañana sábado en España una breve gira con su grupo "Mensajeros Afrocubanos", que incluirá actuaciones en Suiza y República Dominicana, antes del Festival Jazz Plaza del que será anfitrión en La Habana del 16 al 19 de diciembre próximo.

Valdés y su banda de siete músicos acompañantes estará primero en Barcelona, en el marco del 42 Festival Internacional de Jazz, para presentar su nuevo disco, "Chucho's Steps", en el que explora y acentúa los aspectos africanos de su manera de interpretar el jazz, informaron hoy medios locales que citan la oficina del artista.

Este nuevo trabajo discográfico es "el comienzo de un ciclo de innovaciones", según ha declarado el compositor y pianista de 69 años sobre el disco que ahora promociona.

Tras su primera escala en España, Chucho Valdés actuará el 24 en Suiza y el 27 lo hará en el Festival de Jazz de República Dominicana invitado por el pianista Michel Camilo.

A su regreso a La Habana, Valdés presidirá el Festival Jazz Plaza, en el que este año tiene entre otros invitados al saxofonista estadounidense Archie Shepp, Arturo O'Farrill y la orquesta de su difunto padre, el músico cubano Chico O'Farrill y el bandoneonista argentino Dino Saluzzi.

En 2011, Valdés tiene previsto ofrecer un concierto con la cantante cubana Omara Portuondo, y volver a colaborar con su padre, Bebo Valdés, de 92 años, tras el exitoso disco "Juntos para siempre", que grabaron juntos y fue ganador de un Grammy Latino en 2009.

SAN SALVADOR, 21 NOV. (NOTIMEX).- Cinco famosos ex atletas cubanos se encuentran en El Salvador, para ofrecer sus experiencias a dirigentes y deportistas locales a partir de esta semana, con el objetivo de desarrollar más el deporte.

Los ex atletas que hicieron historia a Cuba y al mundo han sido invitados por el Instituto Nacional de los deportes de El salvador (INDES) y tiene previsto realizar una serie de ponencias sobre sus respectivas disciplinas.

Los invitados son Félix Savón, famoso ex tricampeón olímpico, Leyanet González (gimnasia artística), Enrique Figueroa Camué (atletismo) y Sibelis Veranes Morell (Judo), mientras que el saltador Javier Sotomayor, llegará el martes próximo a San Salvador.

El jefe de la delegación cubana, Tomás Herrera Martínez, señaló a periodistas que el factor principal que frenaba el deporte en la isla Caribe, fue la centralización de este, por lo que se trabajó en la descentralización en las diferentes regiones de Cuba.

Manifestó también la necesidad de masificar el deporte para descubrir nuevos talentos y de esa manera hacerlo más competitivo, para llegar a las grande ligas, tanto nacional como internacional.

LA HABANA, 21 NOV (EFE).- Más de 2.500 atletas de 73 países participaron en la edición XXIV de la carrera internacional Marabana, que se corrió hoy en La Habana y terminó con dominio de maratonistas de la isla.

Entre los andarines se encontraban cerca de 340 extranjeros, parte de ellos, procedentes de Canadá, Bélgica, Suecia, Holanda, Italia, España y 15 estadounidenses, que se trasladaron a La Habana con el propósito de intervenir en la prueba de maratón para una distancia de 42.195 kilómetros, según explicaron los organizadores.

Los corredores estadounidenses se alinearon junto a diplomáticos de la Sección de Intereses de ese país en Cuba en la arrancada de la carrera.

La salida de los corredores, anunciada por la emisora local 'Radio Reloj' a primera hora de esta mañana, tuvo como punto de partida el frente del antiguo Capitolio Nacional que marca el kilómetro cero de la ciudad y fue igualmente la meta final del circuito.

Los cubanos Liván Luque, Yailén García, Daylín Belmonte y Norbert Gutiérrez, llegaron primeros tras la largada por las calles habaneras.

Luque ganó la prueba de los 42 kilómetros con registro de 2:28.12 horas y Yailén García venció entre las damas con 2:45.12.

En el medio maratón, la isleña Daylín Belmonte hizo el tiempo 1:18.54 horas, mientras su compatriota Norbert Gutiérrez remató con 1:07.33 horas a poco menos de 20 metros de la sentencia.

El maratón, que se celebra anualmente en La Habana, fue certificada el pasado martes por el canadiense Bernard Conway, ejecutivo de la Asociación Mundial de Maratones (AIMS) y de la Asociación Internacional de Federaciones de Atletismo (IAAF).

La justa, que es parte de los festejos por el 491 aniversario de la fundación de San Cristóbal de La Habana, contempló además una media maratón de 21 kilómetros, así como pruebas a 15 y 10 kilómetros.

Ayer sábado se realizó de manera simultánea en numerosos municipios del archipiélago cubano la XI carrera Maracuba, a la distancia de cuatro kilómetros, que reunió esta vez a más de un millón de corredores, según indicó el director general del Proyecto Marabana-Maracuba, Carlos Gattorno.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
